

И.А. Юнусов. ОЦЕНКА ВЛИЯНИЯ ПАНДЕМИИ НА ДЕЛОВУЮ АКТИВНОСТЬ МАЛОГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА В РОССИИ // Вестник Российского университета кооперации. 2021. № 2(44). С. 98-105.

Автор (ы) И.А. Юнусов.

Author(s) I.A. Yunusov.

Индекс УДК 338

Название статьи: ОЦЕНКА ВЛИЯНИЯ ПАНДЕМИИ НА ДЕЛОВУЮ АКТИВНОСТЬ МАЛОГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА В РОССИИ

Title of the article: THE PANDEMIC IMPACT ASSESSMENT ON THE BUSINESS ACTIVITY OF SMALL BUSINESSES IN RUSSIA

Ключевые слова: малый бизнес; локдаун; пандемия; сфера услуг; розничная торговля; предпринимательство.

Keywords: small business, lockdown, pandemic, services, retail, entrepreneurship.

Аннотация: 2014 г. можно назвать вехой в современной истории Российской Федерации: в этот год произошло присоединение полуострова Крым к России, и в силу ряда причин это событие привело к негативным последствиям для экономики России. 2020 г. усугубил ситуацию в экономике: на фоне пандемии COVID-19 была объявлена тотальная самоизоляция. Также наблюдалось катастрофическое падение цен на углеводороды, а с учетом ориентированности экономики Российской Федерации на экспорт углеводородов это обусловило снижение ВВП. В настоящее время можно наблюдать рост безработицы, рост инфляции на продовольствие, увеличение числа граждан, находящихся за чертой бедности.

Снижение цен на нефть, падение нефтегазовых доходов федерального бюджета и стремительное падение реальных доходов домашних хозяйств можно решить с помощью усиления роли малого бизнеса в экономике России. Для этого необходимо создать определенные условия, среди которых следует выделить снижение налогового бремени, обеспечение легкого доступа к финансовым ресурсам, институциональную поддержку.

Annotation: 2014 can be called a milestone in the modern history of the Russian Federation: this year the annexation of the Crimean peninsula to Russia took place, and for a number of reasons this event led to negative consequences for the Russian economy. 2020 has worsened the situation in the economy: against the background of the COVID-19 pandemic, total self-isolation was announced. There was also a catastrophic drop in prices for hydrocarbons, and taking into account the orientation of the economy of the Russian Federation on the export of hydrocarbons, this led to a decrease in GDP. Currently, we can observe an increase in unemployment, an increase in food inflation, an increase in the number of citizens who are below the poverty line.

The decline in oil prices, the fall in oil and gas revenues of the federal budget and the rapid decline in real household incomes can be solved by strengthening the role of small businesses in the Russian economy. To do this, it is necessary to create certain conditions, including reducing the tax burden, providing easy access to financial resources, and institutional support.

Контактные данные авторов: **ЮНУСОВ Ильдар Альбертович** – кандидат экономических наук, доцент кафедры экономической теории и управления ресурсами. Казанский национальный исследовательский технический университет имени А.Н. Туполева. Россия. Казань. E-mail: ildardjan@yandex.ru.

Contact details of the authors: **YUNUSOV, Ildar Albertovich** – Candidate of Economics, Associate Professor of the Department of Economic Theory and Resource Management. Kazan National Research Technical University named after A.N. Tupolev. Russia. Kazan. E-mail: ildardjan@yandex.ru.

Страницы. 98-105.